

## Dimanche 11 Avril 2021

Frères et sœurs, chers amis,

Quelle étrange atmosphère que celle de ce soir de Pâques !!  
Quelle journée viennent de passer les disciples !!

Ils se sont rassemblés, enfermés, comme serrés les uns contre les autres pour tenter de digérer toutes ces informations contradictoires qu'ils ont reçues, et ces sentiments contraires qui les animent.

Mettez-vous seulement à leur place : il n'y a pas 24 h, au petit matin, ils étaient tous dans la tristesse et le désespoir, dans l'incompréhension sans doute aussi.

Dans la honte sûrement de n'avoir pas pu empêcher cette mort horrible et imméritée, de n'avoir pas eu le courage de suivre leur maître, et même pas le courage d'avoir été là au moment de la mort. Ils ont fui devant l'horreur ! Ils l'ont laissé seul !

Et puis Marie de Magdala leur a raconté qu'elle a vu le Seigneur, vivant !! Et croyez-vous qu'ils se réjouissent ?

On s'attendrait à ce qu'ils se sentent réconfortés, rassurés, consolés !

Non, ils sont là, frileusement repliés sur eux-mêmes, sur leur peur, enfermés dans leurs craintes, verrouillés dans leur incompréhension, leur honte, leur défiance.

Il faut dire que le témoin, unique, à avoir vu Jésus ressuscité, c'est une femme !! Aucun tribunal n'y prêterait foi ... Et Pierre et le disciple bien-aimé sont bien allés au tombeau eux aussi, mais ils n'ont vu que les bandelettes, et les linges abandonnés sur place ... Seul Jean, au moins a peut-être compris ce que cela signifiait. On nous dit qu'il a cru.

Malgré cela, ils sont tous rassemblés, dans la crainte.

Et voilà que Jésus vient, il se tient au milieu d'eux, et leur parle.

Il vient.

Pas de grands bruits, de manifestations extraordinaires, de déchirements des cieux ! Ni coups de tonnerre, ni éclairs, ni quoi que ce soit de grandiose, de cosmique.

Il vient. Naturellement.

Il fait fi de toutes leurs clôtures, de tous leurs verrous.

Rien ne lui fait barrage, ni leurs peurs, ni leurs doutes, ni leur chagrin, ni leur incompréhension.

Il vient. Et il se tient au milieu d'eux. Debout. Ressuscité.  
Vivant !!

Et voilà qu'il leur parle et ses premiers mots sont tout simples : c'est la salutation juive par excellence, banale.

« La paix soit avec vous ». « Shalom » !!

Salutation qu'il renouvelle quand les disciples, enfin réalisent que c'est bien lui qui se tient là, et se laissent gagner par la joie.

Salutation qu'il reprend encore à nouveau quand la semaine suivante, il revient et rencontre Thomas.

« La paix soit avec vous ! »

Cela semble dit si paisiblement, que Jésus lui-même apparaît comme l'icône de cette paix qu'il offre !!

Rien ne semble avoir eu de prise sur lui. Les marques de la passion sont pourtant toujours présentes et visibles, il a traversé la mort, et le voilà, vivant, dans la paix.

Et maintenant, il traverse aussi les murs dressés par les disciples.

Tous les murs !

Les murs et verrous de la maison où ils sont rassemblés.  
Les murs de leur incrédulité, de leur désarroi, de leur refus de la mort, de leur désespoir, de leur incompréhension, de leur culpabilité.

Et il se tient là, debout, au milieu d'eux.

Il leur offre la paix.

Cette paix singulière dont il leur avait déjà parlé, avant la passion (Je. 14 : 27 *c'est la paix que je vous laisse, c'est ma paix que je vous donne. Je ne la donne pas comme le monde la donne. Ne soyez pas inquiets, ne soyez pas effrayés*).

Cette paix-là prend le pas sur la peur, les épreuves, les souffrances, les deuils, les conflits, les incertitudes, les doutes.

Jésus leur avait promis que leur tristesse se changerait en joie et voilà que cela se réalise, et cette paix si particulière, sa paix, Jésus la leur offre maintenant pour qu'elle s'installe même au cœur de la joie !!

Voilà un texte qui devrait parler encore aujourd'hui, très directement à nos cœurs !!

Nous ne pouvons que nous reconnaître tout entier dans ce passage-là, verrouillés que nous sommes par un si grand nombre de freins, de craintes, d'indécisions, d'errance, d'erreurs, de tristesse, de nostalgie, de regrets, de remords peut-être.

Envahis que nous pouvons être parfois par une joie qui ne sait pourtant pas se dire, pas se partager, tellement elle semble à contre temps avec ce qui se vit autour de nous !!

Nous pouvons nous reconnaître, bien sûr, dans la personne de Thomas, prototype de croyant qui demande à voir, à toucher, à comprendre pour croire !! Thomas, « le jumeau », notre jumeau en somme !

Nous avons donc-là un panorama très complet des différents moments de nos vies, où le Christ, s'il n'était pas ce qu'il est, aurait tellement de mal à se faire une place au milieu de nous. Une place dans nos cœurs.

Et pourtant le voilà.

Pour nous aussi, aujourd'hui, comme tous les autres jours, cela peut-être Pâques !!

Plus encore, aujourd'hui, comme tous les autres jours, par la grâce de la présence du Christ à nos côtés, c'est Pâques !

Et plus précisément, ce soir de Pâques où, tout à coup, tout s'éclaire, en dépit de l'obscurité du dehors, en dépit des ténèbres du monde !!!

Aujourd'hui, maintenant, là même, Jésus se tient debout au milieu de nous et nous parle !! Si comme ses disciples, nous entendons sa voix, si nous la reconnaissons, la joie alors nous rejoint et nous illumine.

Il nous offre sa paix.

Une paix qui résiste à tous les assauts de la vie sur nos existences, une chaleur qui passe outre tous les vents mauvais qui nous assaillent, une douceur qui nous permet de poser sur le monde, notre entourage, nous même, un regard pacifié, rempli d'amour, de foi et surtout, d'espérance !

Un regard qui ne juge pas, mais un regard qui invite à la joie.

Laissons-nous rejoindre par cette paix-là.

Elle nous est promise et offerte par celui-là même que ni la souffrance, ni la mort n'ont su abattre et retenir.

C'est une paix qui redonne une juste dimension aux événements qui nous secouent et qui nous permet d'être des témoins rayonnants d'un Christ à l'œuvre dans nos vies, au plus secret de nos existences, comme une source vive qui nous remplit de joie, nous pousse à la louange et à l'engagement dans le monde auprès de nos frères et de nos sœurs.

Dès lors, nous voilà témoins, non pas d'un Christ souffrant, victime d'une mort infamante sur la croix, mais d'un Christ vainqueur de la mort, un Christ debout, et qui nous ouvre à tous les portes de la vie, qui nous donne sa force, sa joie, sa paix.

Une paix qui balaye tout, et qui nous fait sortir du cœur un cri de confiance ! Mon Seigneur et mon Dieu !

Frères et sœurs, la paix du Christ soit avec vous !